

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Jueves 28 de Octubre de 1886.

Núm. 1418.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

MADRID 22 de Octubre.

Los asuntos del día tienen poca novedad, y por tanto estos brochazos tienen que ser muy sóbrios.

Todo se reduce á indagar lo que haya podido tratarse y firmarse en los Consejos de ministros de ayer resultando de las mejores informaciones que preferentemente se ha tratado del incidente comercial pendiente con los Estados-Unidos, que los ministros miran con idéntico criterio, como ayer ya dijimos; pero que, con independencia de esta conformidad, continúa en vias de negociacion, por esperarse aún que podrá llegarse á un resultado conciliador con el gobierno de Washington; si bien hasta ahora, las cosas siguen como estaban hace dias.

También se ha dicho que en el Consejo de ayer, celebrado en la secretaria de Estado, se ha tratado algo de la convocatoria de Cortes, teniéndose como probable que se reúnan estas el 15 de Noviembre, ó á lo sumo el 20.

Como ya hemos dicho nuestra opinion en este particular, escusamos repetirla.

La reunion de Cortes, lo más pronto que sea posible, conviene al gobierno y al partido liberal; porque la discusion disparará muchas dudas, y concluirá con muchos embrollos que tienen que subsistir, mientras no recaiga un fallo solemne de los representantes del país.

En cuanto al personal, como hoy dice la *Gaceta*, ocuparán las direcciones de lo Contencioso, de Rentas y de la Deuda, los Sres. Gomez Marin, Valle y Ferratges.

También está acordado el nombramiento del Sr. Merelles para la subsecretaria de Gobernacion.

El nombramiento del Sr. Villanueva parece aplazado unos dias, y en cuanto al Sr. Sanchez Pastor, está también nombrado para la Caja de Depósitos, ocupando, en este caso, D. Pedro Antonio Torres, la direccion de Política de la Presidencia.

De la publicacion de las reformas de carácter militar en la *Gaceta*, nada sabemos con precision, como no sea que pronto verán la luz pública, salvo aquellas que han de llevarse al Parlamento.

Pero pareciéndonos esto bien en cuanto significa celo y actividad, nosotros rogáramos un día y otro al digno ministro de la Guerra, que al par de esto y aun con preferencia á esto, metiera el escarpelo may hondo en averiguacion de las causas, autores y cómplice de la última insurreccion, hasta dar con la raíz, porque parece absurdo que no se averigüe esto proponiéndoselo con resolucion.

Estas cosas no pueden por más tiempo seguir escondidas en las sombras, porque está visto que retoñan sin poderlo remediar; y además, nosotros tenemos el convencimiento íntimo que la poda es imprincipible de todo punto, y que una mano enérgica hará mayores milagros que todas las recetas sburocráticas.

Si algo de esto se hace, y se obtiene algun fruto, y la opinion lo estima así, pronto los últimos quebrantos se restañarán y habrá confianza en las reformas políticas á que está comprometido el partido liberal.

Pero lo primero es lo primero, y hay que consagrar toda la actividad y toda la energia á esta obra preferente, urgente é indispensable.

Del exterior, no hay noticias extraor-

dinarias, siguiendo el pleito de Bulgaria tan confuso como el primer día.

Con el Sr. Sagasta han conferenciado ayer tarde los Sres. Cuesta (D. Jnsto Pelayo), García San Miguel, Parra y duque de Tetuan.

Los valores, más altos que ayer.

DOS EXPLORADORES.

Ayer fueron recibidos por S. M. la Reina los viajeros de la Sociedad de Geografía comercial Sres. Cervera y Quiroga, que acaban de realizar una importante exploracion en el Sahara, consiguiendo además incorporar á muchos dominios considerable extension de territorio á continuacion del que ya poseíamos entre Cabo Bojador y Cabo Blanco.

S. M. deseó enterarse minuciosamente de la expedicion y de cuantos datos puedan servir de base para la adopcion de medidas de gobierno, y prolongó con este objeto la audiencia, que duró hora y media.

Los viajeros elogiaban despues el conocimiento de las cuestiones relacionadas con el comercio del Sahara que mostró con sus preguntas la Reina.

Despues de la presentacion á ambas Sociedades Geográficas, se verificará en el Ateneo una sesion solemne de la de Geografía comercial, otra en la Academia de la Historia de la Geografía de Madrid, un banquete y conferencias en varios centros.

Han hecho toda la expedicion y prestado en ella muy importantes servicios, el distinguido artista D. Felipe Rizzo, del cuerpo consular, y un moro de la compania de Cétua.

Ambos estan en Madrid, y asistirán á todos los actos que se preparan.

CARTA DE MÁLAGA.

RUMORES SOBRE EL CÓLERA.

Sr. Director de *El Correo*.

Muy señor mio y de mi mayor consideracion: La insistencia con que la prensa, tanto de la corte, como de provincias se viene ocupando estos dias de lo que se dice ocurre en Málaga, respecto á la presentacion y desarrollo de enfermedad de carácter sospechoso, me impulsa á escribir á usted manifestándole cuanto hay de verdad en este asunto.

No sé de dónde nacen y cómo toman incremento ciertas noticias. Yo abrigó la seguridad más completa de que no hay una sola persona que se atreva á afirmar la existencia en esta ciudad, ni aun siquiera que se haya dado en ella caso alguno de enfermedad sospechosa, y, sin embargo, la alarma que aquí no hay, se ha llevado á todas partes, dándose lugar con ello á que los puertos más importantes del extranjero se cierran al comercio de esta plaza, perjudicando en gran manera sus intereses.

Lo que en todo esto hay de verdad es que en Málaga la salud pública es inmejorable; y esto no lo digo yo, esto lo dicen y comprueban los datos que tengo á la vista, segun los cuales el número de defunciones que vienen ocurriendo en esta ciudad diariamente desde hace más de un mes, no solamente no es exagerado, sino que aun siquiera llega con mucho al señalado como término medio en el último quinquenio; advirtiendo además que la mayor cifra la alcanzan los párvulos, que fallecen á consecuencia de las enfermedades propias de la infancia.

Si esto es así, si como demuestran dichos datos el número de defunciones en esta capital, que cuenta más de 120.000 almas, no pasa ningun dia de 14, ¿qué

clase de enfermedad sospechosa es esa que no aumenta la mortalidad? ¿Cómo se comprende que una enfermedad de carácter epidémico ó contagioso, en más de un mes que se le atribuye de existencia, no se haya desarrollado y propagado?

Y si á esto se añade que hasta el día no se han tomado ni se toman ningun género de precauciones, se comprenderá la sinrazon de la alarma.

Lo único que hasta ahora se ha hecho es procurar poner á esta capital, en cuanto á sus condiciones higiénicas, á la altura de las de su clase é importancia; pero estas medidas no obedecen á que se abrigue el temor de la existencia ó presentacion inmediata de epidemia alguna, se debe á la iniciativa del digno y celoso señor gobernador civil de la provincia, D. Ramon Larroca, quien á la vez que destierra el arraigado vicio del juego, no olvida que tiene el deber también de hacer que se observen las prescripciones establecidas respecto á la salubridad pública.

A esto, y solo á esto, se deben las frecuentes visitas que dicha superior autoridad hace á los hospitales; á la Cárcel y á los demás establecimientos, y no hay que darles interpretacion distinta, teniendo además la creencia de que, dadas las especiales dotes que posee el señor Larroca, si hubiese el más ligero indicio de que existiera ó pudiera aparecer en esta localidad alguna causa que amenazara perturbar el estado de salud que se disfruta, no se concretaría á hacer lo que hasta ahora viene ejecutando sino que desplegaría toda su actividad para evitar á este país funestas consecuencias.

Concluyo, Sr. Director, afirmando que las apreciaciones que dejo consignadas son hechas con la mayor imparcialidad, y ofreciendo darle conocimiento de cualquier cosa que ocurra, que con este asunto se relacione, aunque desde luego crea poder asegurar que no habrá fundado motivo para volver á ocuparme de estas cosas.

Suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M.—
F. de C.

LA HUELGA DE TABAQUEROS.

Dicen *Las Novedades* de Nueva-York del 5 del corriente:

«Los torcedores de tabaco de Vuelta Abajo, imitando el ejemplo de los de Partido, se han declarado en huelga, y para llegar á un acuerdo se reunieron el domingo último fabricantes y operarios en el Teatro de Albisu, que estaba lleno hasta el punto de poner en peligro la seguridad del edificio.

La reunion fué muy acalorada y terminó sin llegar á una avenencia los marquisistas y su gente. Los primeros han cerrado sus fábricas.

La huelga se ha extendido á las poblaciones de Santiago de las Vegas, Bejucal, San Antonio y Güines, y afecta á veinte mil personas que ganan su sustento con el tabaco.

Ha llegado á Cayo Hueso un delegado del gremio de Torcedores, á solicitar auxilios de los de dicho islote, quienes se agrega—han respondido con largueza y prometen continuar con la misma mientras dura la huelga.

También se ha recibido en el Cayo un telegrama de los huelguistas de Santiago de las Vegas—800 hombres y 300 mujeres—pidiendo socorros y rogando se transmita el despacho á Tampa y á Nueva-York.»

EL REO GALEOTE.

Al ir ayer el Sr. Almira á notificar al cura Galeote, en la Cárcel Modelo, una providencia recaída en la pieza de embargo de la causa que se le siguió, mostróse el procesado tan locuaz é incoherente, que fué imposible al oficial de Sala evacuar su cometido en cerca de dos horas que duró la entrevista.

Todo el empeño de Galeote es saber cuando se ejecuta la sentencia. «Porque en el tablado—dice—podré decirle al pueblo todo lo que no me dejaron decir en el juicio oral, y despues que me ahorquen.»

Otro de sus entretenimientos ahora, parece que es cantar misa, y lo hace con tales detalles, que ni aun el toque de las campanas se le olvida.

Si esto es comedia ó realidad, nosotros no lo sabemos.

UN ADEREZO DE BRILLANTES.

En Berlin se ha construido un soberbio aderezo de brillantes para la emperatriz del Japon.

Se compone de diadema, collar y dos pulseras.

La diadema solo cuenta 6.000 brillantes, sobre los cuales se destacan magníficos solitarios siendo el principal, que está colocado en medio, de un peso de 21 quilates, y representa un valor de 20.000 marcos.

El collar está formado por una triple «riviere» compuesta de 140 brillantes de hermosas luces, y las pulseras de oro macizas, estilo romano, sin piedras.

ALIANZA OFENSIVA Y DEFENSIVA.

Se confirma el rumor referente á inteligencias entre los romeristas y los izquierdistas.

No se trata segun escribe hoy «El Globo», de una fusion, sino solamente de una alianza ofensiva y defensiva entre ambas fracciones, que les dé más fuerzas en la próxima campaña parlamentaria.

Pero esta alianza quien la explica ayer de un modo tan sencillo como elocuente es «El Liberal.»

El salvador plan se reduce á que los izquierdistas reemplacen en el gobierno y en unas futuras Cortes al partido liberal, y los amigos del Sr. Romero Robledo al partido conservador.

En una palabra, se quiere salvar la... libertad, jubilandó al estado mayor y á los ejércitos que acaudillan los señores Sagasta, Cánovas, Martos y Martinez Campos, y en su lugar poner á las dos ó tres docenas de amigos que siguen á los Sres. Lopez Dominguez y Romero Robledo.

A los republicanos les gusta mucho este plan, y lo comprendemos.

LA CRISIS MINISTERIAL

FRANCESA.

Como han dicho los telegramas, la crisis francesa se ha conjurado. Los periódicos llegado hoy traen la nota del Consejo en que se acordó que el ministerio continuara como está.

El gabinete, despues de deliberar, acordó declarar que no podía considerar la votacion recaída sobre el debate de la huelga de Vierzon como un voto de censura ni para la política general del gobierno ni para la conducta de M. Sarrien, ministro del Interior; por lo cual este ministro, á ruegos de sus compa-

fieros y del presidente de la República, consintió en retirar su dimisión.

Del mismo modo el Consejo deliberó acerca de la presentada por el ministro de Hacienda, y después de algunas explicaciones este ministro consintió también retirarla, á condición de mantener, en nombre de todo el gobierno, su presupuesto, y de defenderlo ante la Cámara.

La crisis, pues, como hecho inevitable ha terminado, pero las causas en que se engendra están en pie, y sobre esto discute la prensa del país vecino y uacen sus observaciones los periódicos más reflexivos.

Todas las causas de perturbación latente se reducen á dos, y en último término se convierten en una: la situación de la Cámara. Tiene la Cámara tal distribución de fuerzas, que el gobierno, sea cualquiera, necesita el apoyo de todos los republicanos para resistir el empuje de las derechas monárquicas. Esta obra de uniones es la obra emprendida por los que son á la vez republicanos convencidos y amantes del orden.

Esta misma obra es la que ha perseguido el presidente del gabinete en su reciente viaje por el Mediodía de Francia.

Las predicaciones de Freycinet durante este viaje han sido acogidas con aplauso por los republicanos de todos los matices, y la esperanza de uniones parecía ya ser algo más que un sueño imposible. Pero los republicanos de la extrema izquierda ni se arrepienten ni se enmiendan, y por lo visto, sus protestas de concordia, formuladas con diverso motivo y en distintas ocasiones, fueron más aparentes que sinceras. Estos republicanos intransigentes tienen un auxiliar seguro para sus iniciativas perturbadoras en las minorías monárquicas que como se sabe cuentan más de doscientos votos en la Cámara, y unos y otros, intransigentes y monárquicos, son los dos elementos de desorden en que se han engendrado la reciente crisis, que si ahora se ha conjurado, dada la situación de la Cámara, el día menos pensado se reproducirá para consumarse inevitablemente.

En resumen, el debate origen de la crisis se redujo á lo que sigue: Los oradores de la extrema izquierda, más por compromisos electorales, que por defender principio político alguno que no estaba atacado, proclamaron la libertad de los obreros á declararse en huelga. El ministro del Interior se levantó á proclamar la libertad del trabajo, y el deber del gobierno de mantener el orden público; en otros términos, el deber de las autoridades de impedir que los huelguistas atropellen á aquellos de sus compañeros que no quieran declararse en huelga.

El principio proclamado por el ministro era no solo aceptable, sino necesario para todo partido que no sea esencialmente revolucionario; pero sin embargo, los diputados intransigentes presentaron una proposición diciendo que se había visto con pesar el empleo de la fuerza armada en Vierzon: enfrente de esta proposición se presentó otra, aprobada por el ministro, de confianza en el gobierno.

La extrema izquierda entonces pidió que se pasara á la orden del día sin declaración alguna, y recayendo votación sobre esta petición, el gobierno salió derrotado, por los votos de la extrema izquierda y de las derechas.

La extrema izquierda, pues, es la responsable del incidente, aunque la derecha monárquica, como partido que debe cuidar en su esfera del orden del país, tiene también su responsabilidad.

«Especialmente revolucionaria por temperamento, dice de esa derecha «Le Temps», está siempre dispuesta á aliarse con los revolucionarios de la extrema izquierda para hacer imposible en este país el desarrollo de un gobierno regular. Luego, cuando ha hecho esta hermosa labor, se le oye al día siguiente lamentarse ó indignarse de una situación de que es autor principal.

Es un doble juego que le costará caro. Pierde con él su dignidad y aun su razón de ser sin ganar el poder. Tiene la satisfacción de herir á su adversario sin ver que con el mismo golpe suicida en realidad.»

EL SR. CASTELAR EN PARIS.

A juzgar por lo que todos los días leemos en «El Globo», el Sr. Castelar está

diciendo cosas en Paris que podrán aplaudirse allí mucho los republicanos, pero aquí tienen que criticar todos los espíritus imparciales.

El Sr. Castelar, menos cauto de lo que creíamos está dando rienda suelta, no ya á sus creencias políticas—que sobre esto en su derecho estaría—sino á sus pasiones de sectario.

El Sr. Castelar es muy dueño, por la fuerza del consonante habiendo en España Monarquía y en Francia república hablar de intereses de la raza latina, que jamás han existido, y que ahora mismo Francia está desmintiendo, poniendo por cima de todo otro enlace, la inteligencia con el autoocrático y slavo imperio ruso.

Pero a demás de esto, y por cima, de esto, al Sr. Castelar le ha entrado así, como á modo de comezon por el triunfo de la república, que sólo nos explicamos por el extraño capricho de aquel personaje del Teatro, á quien gustaba que le diesen con la badila en los nudillos.

«Si desgraciadamente para la patria, para la libertad y para el orden viniera la república, pocas cosas hay más claras que el infeliz papel que esperaría al Sr. Castelar. Pero por fortuna para él, para el país y para la libertad el sueño de los republicanos de todos colores, es un sueño irrealizable.

Decimos todo esto, porque hoy «El Globo» reproduce el extracto de una correspondencia enviada desde Paris al «Daily News», en cuya correspondencia se lee lo siguiente que dice el correspondiente al Sr. Castelar en uno de los banquetes que recientemente se le han dado.

«El Sr. Castelar es tan amante de la union litina como adversario decidido del pan gemanismo y del pan-slavismo. Cree en la posibilidad de que llegue á realizarse. Segun su juicio, todos los pueblos latinos amoldan instintivamente sus instituciones sobre bases racionales, consiguiendo así en muchas cosas la inteligencia que hasta ahora no ha existido.

Después vino el Sr. Castelar á sentarse á mi lado. El Sr. Castelar ha sido materialmente acosado por «reporters» que no hubieran hecho nada de más con leer antes las cartas y los artículos publicados en «El Globo».

Me habló, no solo de la probabilidad de la República en España, sino de la imposibilidad de cualquiera otra institución.

Declaróse benévolo con la política del Sr. Sagasta.

—¿Cree usted que esta situación se debe á la muerte del Rey?—le pregunté.

—Al contrario—me contestó—aquél acontecimiento nos ha permitido llegar hasta el punto en que nos encontramos ahora.

El rey dejó de ser popular: jamás se le hubiera perdonado su sumisión á Alemania.....»

.....Parece que el Sr. Castelar que abomina de la revolución y de los procedimientos violentos, está persuadido de que la monarquía española «será muy pronto reducida por la persuasión.»

Respecto al sufragio universal, nadie puede concederle en mejores condiciones que Sagasta y sus amigos.»

Como estas referencias aparecen en «El Globo», algo mitigadas sea dicho en su honor, porque el «Daily News», atribuye al Sr. Castelar frases más expresivas, bueno será decir al eminente orador, que si cuanto dice en Francia lo mantiene en España debe repetirlo en el Congreso, donde es seguro que se le contestará cumplidamente.

Mientras tanto, á nosotros, cariñosos y antiguos amigos personales del señor Castelar, nos importa decirle que se está equivocando lastimosamente con la campaña que hace en Paris así sobre el idilio de la union de la raza latina, como sobre el..... próximo advenimiento de la República.

Nada de esto se ha de realizar, y los hechos arrojarán cierto descrédito sobre el Sr. Castelar.

El unir tanto además sus esperanzas republicanas con la benevolencia al señor Sagasta, no sabemos si es inocencia ó habilidad.

Sea lo que fuere, importa consignar una vez más que el Sr. Sagasta y el partido liberal en masa están resueltos á defender la Monarquía contra todos sus adversarios, así los mansos, como los fieros; y la defenderán, no solo porque la quiere el país; y porque la desaparición de la Monarquía, en último término, no

representaría en España más que despotismo, anarquía y barbarie.

UN DRAMA DE VERDAD.

El 8 del corriente ocurrió una verdadera tragedia en el teatro Esher, de San Missouri. Serian las siete y media de la noche, cuando el guardián del teatro oyó agudos gritos procedentes de uno de los cuartos de los actores. En él se halló cosida á puñaladas á la jóven Jossie Marbel, y á su lado con una daga en la mano un empleado del teatro llamado Frank Sandmeyer, que apenas penetró el guardián en el aposento, se hundió varias veces el arma en su propio cuerpo y cayó muerto.

Jossie era, segun se cree la mujer de Sandmeyer, y éste procedió á su obra sangrienta impulsado por la terrible pasión de los celos, y después de haber bebido copiosamente.

El cadáver de la mujer presentaba el pecho y los brazos terriblemente destruidos.

RELACIONES COMERCIALES CON LOS ESTADOS-UNIDOS.

Hablando de las últimas negociaciones, de que ayer tarde volvió á tratarse en Consejo, dice hoy «El Liberal», refiriéndose á este Consejo:

«El ministro de Estado—que venia negociando con el representante de la Union un tratado de comercio definitivo entre la Peninsula y aquella potencia—ha experimentado inmensa contrariedad por el éxito negativo que han alcanzado sus gestiones.»

«El Imparcial», sin embargo, reseñando, aunque con menos fantasía, el referido Consejo, refleja impresiones totalmente contrarias.

Y entre los telegramas que anoche repartió «Fabra», hay uno que también publica «El Liberal», en el cual se dice: Nueva-York 24.

Telegrafian de Washington que allí se considera seguro que la cuestión entre los Estados- Unidos y España, de que se viene hablando estos días, se resolverá pronto y satisfactoriamente.

AUTORES Y EDITORES.

Los periodicos franceses discuten un asunto que, á juzgar por el calor que origina, tiene más importancia en Francia que en España. El asunto es la desconfianza que inspiran los editores á los autores.

Hay editores que son millonarios y autores que viven de limosna, También hay autores que viven en lujosos hoteles, mientras hay editores que mueren en el hospital pero á pesar de esto, mientras haya editores que se enriquecen vendiendo los libros que hacen escritores harapientos, es inevitable la sospecha.

Esta sospecha consiste en creer que los editores hacen ediciones más numerosas que las convenidas para no dar al escritor la parte que le corresponde en la venta de su libro.

La desconfianza está sostenida porque los editores actualmente no ofrecen á los autores medios suficientes de intervención en la administración de las obras; y para acabar con esta desconfianza, que ahora atraviesa un periódico proponen y discuten varios sistemas.

El primer sistema, propuesto en otro tiempo por Edmundo de Goncourt, y reproducido ahora por M. Deschaumes, consiste en que el Estado imponga un timbre de un céntimo en cada ejemplar de un volumen. La intervención sería perfecta. Por el número de ejemplares vendidos; pero las objeciones en contra del sistema son de fuerza: primero la repugnancia á gravar con un impuesto, el libro emancipado con tanto trabajo, y luego la dificultad de crear un impuesto especial solo para proteger á una clase de ciudadanos, y sin provecho para el Estado; pues los productos de este timbre los absorberian los gastos de su aplicación.

Por último, la injusticia de hacer pagar á los editores una precaución que se toma exclusivamente contra ellos. Además, los libros clásicos y aquellos que pertenecen en absoluto á los editores, ¿pagarian también?

El segundo sistema consiste también en el timbre ó un sello especial en la

cubierta; pero no aplicado por el Estado, sino por una Sociedad particular, por una especie de «Centro Veritas» nombrado libremente por todos; pero este sistema tiene el inconveniente, primero de dar parte en las transacciones entre el autor y editor á una tercera persona extraña, y además, como en algunos casos hay necesidad de cambiar la cubierta de los libros dos y tres veces, para darles mejor vista, cuando en los viajes ó en los estantes se han estropeado, el sistema del sello en la cubierta de los libros no dá á conocer el número exacto de ejemplares vendidos, y los autores los harian ascender al número de veces que el sello se aplicó.

El tercer sistema consiste en la «contraseña» pero tiene el inconveniente de ser pesado para los escritores, y casi inaplicable en las ediciones numerosas.

El escritor es por naturaleza perezoso, y casi no se concibe á Daudet contrasñando los cien mil ejemplares del «Tartarin» Claretie ha propuesto que se cree una oficina central, que los autores entreguen en ella su contraseña, y que los empleados de la oficina la apliquen á cada ejemplar de una obra; pero tampoco gusta mucho el medio á los escritores franceses.

El cuarto sistema, seguido por el editor Charpentier, es declarar en la portada el número de los ejemplares tirados, en lugar del de la edición; pero el medio no responde al propósito de los autores, porque si un editor quiere engañar en una edición lo mismo engaña en todo un millar de ejemplares.

El quinto sistema consiste en que la declaración de la tirada la haga el autor, en lugar del impresor, pero tampoco satisface á los escritores.

Por último, un sistema que no vemos propuesto y que, sin embargo, algo remediaria el mal, es el siguiente:

Aceptar para todas las ediciones posibles de un libro una sola numeración correlativa, de tal modo, que el primer ejemplar de la segunda edición lleve el número siguiente al estampado en el último ejemplar de la edición anterior, y así sucesivamente. Cada ejemplar llevaria un número y nada probaria mejor el fraude que el ver un número repetido.

De todos modos el asunto es enojoso para los editores honrados, que son objeto de la sospecha, y para los autores, que sistemáticamente hayan de proponer á sus editores esta intervención.

CONSEJO DE MINISTROS.

Aunque los ministros guardaron á la salida la acostumbrada reserva, créese que el Consejo celebrado anoche bajo la presidencia del Sr. Sagasta, se trató, en primer término, de la contestación que habia de darse á la nota de gobierno de los Estados- Unidos en lo que se refiere á la negociación que se sigue con motivo de la interpretación del convenio comercial.

Los periódicos, al hablar de este asunto, convienen, en general, en que se halla terminado de un modo que no enfriará las buenas relaciones que mantiene España con la república anglo-americana.

Respeto del proyecto de creación del nuevo Centro de policía, dicen los periódicos que en el Consejo se aprobaron las bases generales, encargando al señor ministro de la Gobernación de desenvolverlas.

La organización que se dá al cuerpo de policía es esencialmente civil, y por consiguiente subordinada á las autoridades civiles.

De las reformas de Guerra, que en breve publicará la «Gaceta», también parece se ocuparon los ministros; señalando, por último, la fecha en que han de abrirse las Cortes, que será el día 15 del próximo Noviembre.

Londres 25.

Segun noticias de Colombia, D. Carlos Prítuam está debidamente acreditado para seguir en Madrid las negociaciones relativas á la cuestión pendiente entre dicha República é Italia, de cuya cuestión España es mediadora.

Paris 25.

En la Cámara de diputados de esta tarde, continuará el debate relativo al proyecto de ley de enseñanza primaria.

Dicho proyecto será aprobado definitivamente, á pesar de la viva oposi-

cion de las derechas que lo combaten por su carácter anti-religioso.

Esta tarde comenzará el debate sobre el art. 25 del proyecto.

Berlin 24.

En los círculos políticos circula el rumor de que el Czar de Rusia padece una enfermedad nerviosa, cuyas consecuencias podrían ser funestas.

Esta supuesta enfermedad ha dado origen á las anécdotas de que se han hecho eco estos últimos días algunos periódicos.

París 24.

Los periódicos aplauden el acuerdo de la comision de la Cámara, favorable á la exencion del pago de contribuciones durante los primeros años de los terrenos donde se planten viñedos.

En el seno de la comision se ha demostrado que las vides americanas no dan en Francia el resultado que se esperaba.

Viena 24.

Ha fallecido el conde de Boust, uno de los primeros personajes políticos de Austria, y ex-presidente del Consejo de ministros.

Nueva-York 24.

Ayer se repitieron los temblores de tierra en Charleston y otros puntos de los Estados-Unidos.

En la primera de dichas poblaciones hay que deplorar algunas desgracias personales.

Algunas casas se han desplomado y otras amenazan ruina.

Cerca de Sommerville han aparecido varios goysers ó volcanes que arrojan agua caliente.

París 24.

Segun despachos de Munich de esta tarde, continuaba de suma gravedad D. Jaime de Borbon.

París 24.

No tiene fundamento alguno la noticia de que el embajador de España en esta capital haya pedido la expulsion del Sr. Ruiz Zorrilla.

Berlin 24.

El emperador Guillermo ha salido hoy de esta capital, para tomar parte en las cacerías que se verificarán en Blankemburgo, segun dicen los periódicos oficiales.

San Petersburgo 24.

La escuadra rusa del Mar Negro está preparada en Sebastopol, para hacerse á la mar al primer aviso.

San Petersburgo 24.

Los periódicos rusos emplean hoy un lenguaje muy enérgico hablando de la cuestion de Bulgaria.

Dicen que Rusia es bastante poderosa para usar de la generosidad; pero que está dispuesta á la primera señal del Czar á sus enemigos, cualquiera que éstos sean.

Con motivo de inaugurarse hoy un monumento conmemorativo de las victorias rusas en Bulgaria contra los turcos el Czar, ha ofrecido un gran banquete á muchos generales y oficiales del ejército, al cual han asistido 700 oficiales de la guardia imperial.

Este suceso ha llamado extraordinariamente la atencion.

Berlin 24.

Segun noticias de la frontera de Rusia, tanto el ejército, como la marina, están ya completamente organizados para entrar en campaña contra Bulgaria.

París 25.

Las fuerzas rusas acampadas cerca de Odessa y dispuestas á ser embarcadas, pasan de 20.000 hombres.

El vapor *Juana*, que llegará de un día á otro al puerto de Vigo, conduce una lancha de vapor, toda de acero, de 40 piés de quilla, adquirida en Glasgow por 500 libras, para el Sr. Montero Rios.

—Leemos en *El Barcelonés*, que ayer salió para Alhama el capitán general que ha sido por espacio de cuatro años del ejército de Cataluña, D. José Riquelme y Gomez, quien á mediados de Noviembre regresará á aquella capital para fijar en ella su residencia.

—Un periódico italiano inicia la idea de borrar al Sr. Ruiz Zorrilla de la lista de los caballeros de la Annunziata.

Fúndase en que denominándose estos caballeros *primos del rey*, Ruiz Zorrilla ha faltado á los sagrados deberes de los caballeros con los reyes.

—De la última estadística resulta que el número de mujeres en Europa excede al de hombres en la enorme cifra de 4.579.000.

—Los periódicos de Málaga publican

un telegrama dirigido por la liga de Contribuyentes de aquella ciudad, al ministro de la Gobernacion, solicitando que por el ministro de Estado se reclamen contra las medidas sanitarias tomadas por gobierno extranjero, que ocasionan perjuicios al comercio de exportacion en Málaga toda vez que allí, segun se añade en el telegrama, no reina enfermedad epidémica alguna.

—Segun *El Siglo Médico*, los estados febriles gástricos, catarrales, reumáticos y tifoideos siguen aumentando en número é intensidad, afectando formas mixtas de largo curso y con tendencia á las temperaturas elevadas. Las anginas catarrales y los infartos cervicales linfáticos son tambien frecuentes. Las fiebres eruptivas que en la infancia se presentan, son el sarampion y la escarlatina, más benignos en sus formas que en las épocas análogas otros años: tambien se presentan casos numerosos de coqueluche y toses convulsivas por bronquitis de los grandes tubos. Los afectos del hígado, las vias biliares y los riñones se han exacerbado, así como los del corazon y grandes vasos.

PALMA.

Sabemos que por la Delegacion de Hacienda se han dictado las órdenes convenientes para que la recaudacion del Impuesto de cédulas personales estén abiertas al público desde hoy hasta el próximo domingo inclusive de 7 de la mañana á 2 de la tarde y de 3 á 6 de la misma, por ser los últimos días que se espidan dichos documentos sin recargo.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria *La Biblia considerada como Poema* leida por nuestro paisano D. José Taronjí Canónigo y Catedrático del Sacramente de Granada, en el acto de inauguracion del curso.
Agradecemos el recuerdo.

Ayer llegó procedente de Ibiza el Diputado provincial Sr. Riquer.

En el escaparate del Sr. Lassalle hemos visto un cuadrillo de género representando un Patio debido al joven pintor Sr. Furió, que ha merecido elogios y que es prenda de buenas esperanzas.

Han salido para Cette con cargamento de vino los vapores *Maria* y *Union*.

El Teniente de Infantería D. José Moragues y Manzano ha sido destinado á prestar sus servicios en el Regimiento de Mindanao.

Se ha dicho por persona llegada anteayer de Barcelona, que á eso de las diez y media de la noche el vapor *Lulio* sufrió una racha de viento tan duro que se cree si serian efectos de una *tromba*.

Los telegramas de nuestro servicio particular que publicamos hoy confirman la noticia de que se ha dispuesto el inmediato regreso á esta ciudad del primer batallon del Regimiento de Mindanao.

Ha regresado procedente de Orihuela el M. I. Sr. D. Bartolomé Castell canónigo de esta Santa iglesia que acompañó al Obispo Sr. Maura á su toma de posesion.

Se nos ha hecho notar el mal estado en que se encuentra el alero exterior del edificio de San Antonio de Viana, en la calle de S. Miguel, donde se encuentran instalados los Juzgados de primera instancia y municipales, el cual amenaza desprenderse de un momento á otro.

La determinacion que se tome es urgentísima pues se trata nada menos que de evitar inminentes desgracias personales.

En los pabellones del cuartel del Carmen ocurrió anteayer, serian las tres de la tarde, la desgracia de caerse del corredor del primer piso al patio interior un niño de cinco años, quedando tan mal parado que se temia por su vida,

pues además del magullamiento de la cabeza que era la herida más grave, tenía una pierna fracturada por dos distintos puntos y un brazo dislocado.

Las familias que viven en aquel edificio se esmeraron en auxiliar al niño y prodigar á la pobre madre los consuelos que el caso requería interin la ciencia atendia, al chico y le curaba.

La inseguridad del tiempo acusada por un considerable descenso de la columna barométrica, se ha manifestado esta noche con frecuentes y copiosos chubascos que han durado hasta la mañana.

Ayer ocurrió en el Torrente Gros una sensible desgracia.

Parece que un sugeto que vive en el Hostalet iba á vadear el torrente llevando en brazos á un hijo suyo: pero era tal el ímpetu del agua que perdió pié y fué arrastrado por la corriente, apareciendo el cadáver del padre junto al Molinar é ignorándose el paradero del hijo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer fondearon en este puerto el jabeque «Providencia», patron D. Guillermo Alemany, procedente de Cette, con cargamento de pipas vacias, y el laúd «Dolores», patron D. Antonio Sintés, de Valencia, con 1 pasajero y carga general.

Se despachó el laúd «Dolores», patron D. Antonio Sidtes, para Mahon, con 1 pasajero y carga general.

En la madrugada del pasado domingo se declaró un voraz incendio en la parte alta de la casa número 19 de la calle del Medio, de Alaró, que pudo por fin ser sofocado despues de dos horas de incesante trabajo de los vecinos, Guardia civil y Sr. Alcalde, que acudieron presuros á extinguir el incendio.
No hubo desgracia alguna personal.

En el vapor correo de anteayer salió para Barcelona el Rdo. Padre Clemente Bofill, de la Compañía de Jesus.

Parece que le reemplaza en la Residencia de Palma el Rdo. Padre Agustin Cabré, que llegó de Barcelona el sábado.

Por la Depositaria de nuestra Excelentísima Diputacion provincial se publica la cuenta del primer trimestre del corriente ejercicio cuyo resumen es el siguiente:

	Pesetas.
Ingresos realizados en dicho trimestre.	287.285'63
Pagos verificados en id.	247.814'67
Existencia para el trimestre que sigue.	39.470'96

BOLETIN OFICIAL.

En el número 3077 se publica: Orden para la captura de un soldado de Artillería.

Aclaraciones de dudas surgidas relativamente al cumplimiento de la ley de redencion y transmision de censos.

Cuenta de caja de los fondos provinciales correspondiente al primer trimestre del actual año económico.

Anuncio de expedicion de cédulas personales.

Otros de la cobranza de contribuciones directas correspondiente al segundo trimestre del presente año económico.

Otro de ferias en La Puebla.

Lista de individuos de la Inscriptcion Marítima de Mallorca que cumplen 19 años de edad en el próximo de 1887.

Inscriptciones en el Registro civil de Palma.

Lista de individuos del ejército cuyos ajustes rectificadlos y definitivos ha recibido la Inspeccion de la Caja general de Ultramar.

Valladolid 28 diciembre 1885.

El profesor de Medicina y Cirujía que suscribe, hace constar que la «Emulsión Scott» de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, desde que la vengo usando en los enfermos del hospital que tengo á mi cargo y en mi práctica particular, he obtenido siempre con ella los mejores resultados, de-

bido sin duda á la feliz combinacion de compuestos como á la facilidad con que se digiere, y á lo agradable que es de tomarse. Y para que conste doy la presente certificacion.

Dr. ILDEFONSO GONZÁLEZ AGUADO.

BANCO DE ESPAÑA. AGENCIA DE LA CAPITAL.

Publicado en el «Boletín Oficial» de la Provincia n.º 3077 el aviso para la cobranza del 2.º trimestre de este año económico con arreglo al párrafo 4.º del artículo 14 de la vigente Instrucción y ocurriendo frecuentemente que algunos Señores Contribuyentes se hallan encargados de satisfacer contribuciones por otras personas, á fin de que no tengan que sufrir molestia alguna y con el deseo de que se les facilite el pago de las mismas, esta Agencia se halla dispuesta á retirar los recibos que en nota firmada le pasen los apoderados ó encargados durante el periodo de cobranza voluntaria que lo será desde el día 2 al 22 del próximo Noviembre advirtiéndose que solo se atenderán las que se faliciten al Agente y no las que le sean á los Cobradores dependientes del mismo. Palma 29 Octubre de 1886.—Guillermo Gelabert.



EL EXCMO. SR.

D. JUAN SUREDA Y VILLALONGA

Ha Fallecido.

(Q. E. P. D.)

Sus hijos, nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes suplican á los amigos del finado se sirvan rogar á Dios por él y favorecerle asistiendo al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la santa iglesia Catedral, el viernes 29 del corriente, á las once de la mañana.

No se invita particularmente.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 3'30 t.

El Decreto sobre policia está basado en el espíritu del decreto del Sr. Romero Robledo del 6 de Noviembre de 1878.

El Sr. Sagasta ha celebrado dos conferencias con el Sr. Moret.

Madrid 27 á las 10'45 n.

Continua pendiente el lance entre los Directores de «El Progreso» y «La Opinion.»

El embajador de Francia ha cumplimentado á S. M. la Reina.

«El Resumen» combate el decreto sobre policia.

Madrid 27 á las 10'15 n.

Se ha dispuesto que regrese á Palma el primer batallon del regimiento de Mindanao.

Se confirmó lo de casos de tifus en Manresa.

El Sr. Rodriguez Arias continua en cama.

Madrid 27 á las 10'15 n.

Marchose el Sr. Moret.

Asegúrase que el Sr. Pezuela no acepta la Capitanía del departamento de Cádiz.

El general Salamanca marcha mañana á Lucena.

Mencheta.

VENTA A PLAZOS

UNICO AGENTE AUTORIZADO

VENTA A PLAZOS

EN LAS BALEARES

PIANOS BANQUE KAPS

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILÍTICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de *La Margarita* con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia *La Margarita* con todas las similares ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea

El único gran diploma de honor

concedido a las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que *La Margarita* de Loeches es entre todas las coñocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tiene las aguas *La Margarita* más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y más que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan todas explicaciones.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.

DOMICILIADA EN BARCELONA.—ANCHA 64.

CAPITAL DE GARANTIA 10.000.000 PESETAS.

Se dedica á la creación de capitales y se constituyen rentas.

PAGADEROS.

Inmediatamente después de la muerte del Sócio.

Después de un plazo ó antes si ocurre la muerte.

Trascurrido un plazo dado.

A la muerte del Sócio si vive el beneficiario.

Si el Sócio muere dentro del plazo fijado.

Delegado en Palma. D. José Luis Pons.

Agente General en las Baleares.—D. Gabriel Medinas Torrandell.—Rambla 36.—3.º.

PAGADERAS.

Inmediatamente durante toda la vida.

Solo durante un número de años.

Después de finido un plazo.

Por supervivencia del beneficiario.

A dos ó mas personas con reducción ó sin ella.

VILANA Y COMPAÑIA-BARCELONA.

SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA:

3, Plaza Copiñas, 3.

A PLAZOS desde una peseta semanal.

40 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

CAMAS, CUNAS Y SOMMIERS.

3, Plaza Copiñas, 3.

A 6, 8, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio número 4, frente la Diputación.

NOVEDADES

PARA SEÑORA

GRAN BARATURA

40, BROSSA, 40.

Alto.

Se venden almendros de lugar seco á precios baratísimos. Dará razon el jefe de la estacion de Lloseta.

Baratísimo.

Se vende un caballo y un carreton, tanto junto como separado. En esta imprenta darán razon.

VENTA A PLAZOS.

HARBDT.
 UNICO REPRESENTANTE
 PERELLO.

VENTA A PLAZOS.

El Sr. D. José Porta,

sucesor del pedicuro Mr. Marce, tiene la honra de participar al público que los señores que quieran utilizar sus servicios se sirvan pasar recado en el Borne, número 14, y en la calle del Padre Nadal, núm. 6.

Su domicilio, fonda de Europa, calle del Sindicato, número 120, cuarto número 1.

Horas de consulta: De siete á ocho mañana y de doce á dos tarde.

PERICÁS Y COMPAÑIA

FABRICA DE SACOS DE YUTE

Y CUERDAS DE PITA.

(ABAJA DE MEXICO)

Agricultura, la Industria, el Comercio y la Marina.

A precios económicos.

Rebaja segun la importancia del pedido ventas al por mayor y menor en la calle de los Olmos 96, ex-fabrica de papel. Palma de Mallorca.

ACADEMIA DE IDIOMAS

dirigida por

D. J. B. Campuzano.

El primero de Octubre próximo tendrá lugar la apertura de los cursos de inglés y frances, pudiendo las personas que deseen tomar parte en alguno de dichos cursos dirigirse á la calle de Arabi (Costa de sa pols) 21, entresuelo, todos los dias por la tarde.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.
Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputación Provincial.

VIAJE A CETTE.

El vapor español á hélice BELLVER, saldrá de este puerto para el de CETTE el día 7 de Noviembre próximo. Admite carga y pasaje. Se despacha calle de la Victoria, 14.

Alquileres.

En la calle de S. Lorenzo números 34 y 36 hay para alquilar una casa zaguán de mucha capacidad y una botiga. Tienen agua de lluvia las dos casas.

Las llaves las facilitarán en casa número 38 de la calle de Apuntadores.

UTIL A TODOS.

El inventor de un jabon privilegiado y superior para el lavado, facilitará la fórmula clara y sencilla al que remita 30 reales en libranza ó sellos, reservando esclusivas al que las solicite. No hace falta aparatos ni máquinas y se darán mil pesetas al que después de recibida la fórmula demuestre ha sido engañado. Dirigirse á D. J. Monterrubio, Duque de la Victoria, número 34, Vigo.

CENTRO FARMACÉUTICO.

(Harina núm. 34 y 36)

En dicho establecimiento se encuentra para la venta al por mayor, toda clase de específicos nacionales y extranjeros, drogas y productos químicos para la farmacia, fotografía y artes, como tambien los remedios nuevos siguientes: ácido tímico, antipirina, fosfato bismútico, lanolina, salicilato bismútico, sulfato de esparteina, terpina, timol é iodol. 3-3

LA ALFOMBRERA.

Los señores accionistas pueden pasar á las oficinas de la Sociedad (Berard 46) de 10 á 12, para retirar el dividendo activo correspondiente al ejercicio terminado en 28 de Febrero del presente año.—Palma 13 de Octubre de 1886.—P. A. de la J. D.—El vocal secretario, Gregorio Vicens.

Venta de Muebles.

Grande baratura de muebles en liquidación en perfecto estado y sillerías de grande lujo, y objetos antiguos, y cristalería, solo por 20 dias desde la fecha. Calle de Cintas núm. 6 (antes cuesta den Rate.) 5-5

PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS

ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO COELLO, 43

MADRID.

Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de

HÍGADO de BACALAO

CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

Palma Impr. de Bartolomé Rotger
San Pedro Nolasco 7.